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RELATÓRIO DA VISITA TÉCNICA DA COMISSÃO DE VIAÇÃO, OBRAS 

PÚBLICAS, INDÚSTRIA, COMÉRCIO E MEIO AMBIENTE REALIZADA NA 

RUA BARROCA Nº150, BAIRRO SANTA RITA DE CÁSSIA DIA (05/04/2023). 

Data: 05 de abril de 2023 (quarta-feira). 

Endereço: Rua Barroca nº150, bairro Santa Rita de Cássia 

Objetivo: Verificar erosão no asfalto próximo a CMEI 

Vereadores presentes: Marcelo Macedo, Adimar Cota e Manoel Douglas 

Representantes do local: Dougla Rimoli- Secretario de Obras, Monica G 
Santos- COMPDEC, Arlete Docarmo- COMPDEC, Fernando Antonio- 
COMPDEC, Richard Fernandes- COMPDEC, Arão Ferreira- Morador. 

Ao quinto dia do mês de abril de dois mil e vinte e três, às quatorze horas e 
trinta minutos, a Comissão Permanente de Viação, Obras Públicas, Comér-io e 

Meio Ambiente, da Câmara Municipal de Mariana, realizou uma visita técnica 
na Rua Barroca nº150, bairro Santa Rita de Cássia em frente ao CMEI- Santa 
Rita de Cássia.Participaram da Visita Técnica: Os Vereadores Marcelo 
Macedo, Adimar Cota e Manoel Douglas, Rimoli- Secretario de Obras, Monica 
G Santos- COMPDEC, Arlete Docarmo- COMPDEC, Fernando Antonio- 
COMPDEC, Richard Fernandes- COMPDEC, VisitaTécnica: O Vercador 

Marcelo Macedo iniciou os trabalhos cumprimentando a todos e seguindo nara 
a vistoria no local. Com a palavra, o Sr. Douglas explicou que para termirar a 
obras no local falta apenas a retirada da pedra próxima à galeria pluvial que 
termina próximo à creche, na qual empresa responsável pela retirada é 
necessária uma máquina maior, mas foi afirmado que no dia dez de abril de 
dois mil e vinte e três, na segunda-feira estariam realizando a remoção. 
Prosseguiu falando que o SAÃE veio verificar o local e constatou que não era 
responsabilidade deles as obras do local. Acrescentou ser devido ao período 
de chuvas que se aproximou as obras deveriam ser iniciadas o mais rápido 
possível, e que a SJU começará os trabalhos em breve, pois a pedra fica por 
cima da galeria que está quebrada. Com a palavra o Vereador Marcelo Macedo 
perguntou direcionou-se a um morador que possui um imove próximo ao local. 
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Com a palavra o Sr. Arão disse que começou com um pequeno buraco no mês 
de fevereiro e que a Prefeitura foi acionada. Ademais falou que ocorreu uma 
visita no dia anterior a ocorrida, e que falou que seria realizado as obras nos 
dias anteriores. Relatou ter efetuado um boletim de ocorrência sobre os danos 
que sofreu em sua residência e complementou que mesmo após apresentar o 
pro que foi recusado e a Prefeitura disse não ser responsável. Finalizou sua 
fala dizendo que solicitou à justiça para poder se prevenir de qualquer futuro 
imprevisto nas obras a serem realizadas no local. Com a palavra, o Sr. Douglas 

disse que mostrou a areia de servidão que se localiza na parte de trás da 
creche. Com a palavra o Vereador Marcelo solicitou que fosse realizado um 
ofício para a Secretaria de Educação para avaliar a questão de segurança 
sobre a grade no chão em frente a creche que expõem as crianças a perigo, 
tais quais já ocorreram casos de crianças se machucarem no local. Com a 
palavra o Vereador Marcelo Macedo reforçou para a Defesa Civil a 
necessidade de fazer um novo relatório sobre os danos nas paredes 2 os 
inícios de erosão no solo próximo ao local. Com a palavra o Sr. Douglas 
explicou que a tubulação passa atrás da creche e seguiu para o colégio 
próximo, o Vereador Marcelo Macedo questionou se a água que passava pela 
tubulação era apenas a da chuva, em resposta o Sr. Dougias disse estar 
contaminado pelo esgoto incluído o da creche, acrescentou que foi necessário 
a colocação de um suspiro no encanamento para evitar que ocorresse erupção 
no cano. Com a palavra o Vereador Marcelo Macedo acrescentou ser uma 
vergonha ao realizar visitas técnicas em Mariana e se deparar com o'itros 
problemas próximo ao local vistoriado. Com a palavra o Sr. Douglas disse que 
o terreno de servidão é utilizado sem autorização por um morador do Braiirro. 

Ressaltou ser necessário realizar uma contenção da água no local para não 
colocar a estrutura da creche em risco. Com a palavra o Vereador Manoel 
Douglas disse que essa é uma reclamação recorrenite dos moradores, tais 

quais relatam o surgimento de animais como ratos, baratas e que o pedido da 
comunidade era a desapropriação do local. Com a palavra o Sr, Doqglas 
mostrou um buraco para o Vereador Manoel Douglas e disse que ocorrau a 
intervenção do SAAE e o SGU no local, mas terminaram por conta da pedra, 
sendo necessário a remoção. Em resposta o Vereador Manoel Douglas ólsse 
ser necessário solicitar a limpeza do terreno da área de Servidão e a tulipa que 
não comporta o volume de água escoado, Ademais relatou que recebeu 
reclamações da escola que se encontra abaixo da creche sobre a água:que 
passa por lá, Com a palavra o Sr. Douglas disse que poderia ser feita uma 
mureta de contenção para não comprometer o muro, mas que não soluciona o 
problema da drenagem. Com a palavra o Vereador Marcelo Macedo disse que 
a falta de responsabilidade sobre os trabalhos prestados pelas institui ;ões 
vinculadas a Prefeitura prejudicam na solução e melhoria da vida dos 
moradores do Município. Solicitou que fosse encaminhado um ofício para o 
SASU solicitando providências e ao Secretário de Obras sobre que seria 
realizado a respeito da área de Servidão ao lado da creche, enfatizando a 
drenagem do local. Com a palavra o Sr. Douglas afirmou que conversaria com 
o SASU sobre a parte interna e que a Defesa Civil fizessem o mesmo. Com àa 
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palavra o Vereador Marcelo Macedo reforçou paára a Defesa Civil a 
necessidade de fazer um novo relatório sobre os danos nas paredes e os 
inícios de erosão no solo próximo ao local. Com a palavra o Sr, Douglas 
explicou que a tubulação passa atrás da creche e seguiu para o colégio 
próximo, o Vereador Marcelo Macedo questionou se a água que passava pela 

tubulação era apenas a da chuva, em resposta o Sr. Douglas disse estar 
contaminado pelo esgoto incluído o da creche, acrescentou que foi necessário 
a colocação de um suspiro no encanamento para evitar que ocorresse erupção 
no cano. Com a palavra o Vereador Marcelo Macedo acrescentou ser uma 
vergonha ao realizar visitas técnicas em Mariana e se deparar com outros 
problemas próximo ao local vistoriado. Com a palavra o Sr. Douglas disse que 
o terreno de servidão é utilizado sem autorização por um morador do Bairro. 
Ressaltou ser necessário realizar uma contenção da água no local para não 
colocar a estrutura da creche em risco. Com a palavra o Vereador Manoel 
Douglas disse que essa é uma reclamação recorrente dos moradores, tais 
quais relatam o surgimento de animais como ratos, baratas e que o pedido da 
comunidade era a desapropriação do local. Com a palavra o Sr. Douglas 
mostrou um buraco para o Vereador Manoel Douglas e disse que ocorreu a 
intervenção do SAAÃE e o SGU no local, mas terminaram por conta da pedra, 
sendo necessário a remoção. Em resposta o Vereador Manoel Douglas disse 
ser necessário solicitar a limpeza do terreno da área de Servidão e a tulipa que 
não comporta o volume de água escoado. Ademais relatou que recebeu 
reclamações da escola que se encontra abaixo da creche sobre a água que 
passa por lá. Com a palavra o Sr. Douglas disse que poderia ser feita uma 
mureta de contenção para não comprometer o muro, mas que não soluciona o 
problema da drenagem. Com a palavra o Vereador Marcelo Macedo disse que 
a falta de responsabilidade sobre os trabalhos prestados pelas instituizões 
vinculadas a Prefeitura prejudicam na solução e melhoria da vida dos 
moradores do Município. Solicitou que fosse encaminhado um ofício para o 
SASU solicitando providências e ao Secretário de Obras sobre que seria 
realizado a respeito da área de Servidão ao lado da creche, enfatizando a 
drenagem do local. Com a palavra o Sr. Douglas afirmou que conversaria com 
o SASU sobre a parte interna e que a Defesa Civil fizessem o mesmo. 
Encerramento: O Vereador Marcelo Macedo encerrou a visita técnica às 
quinze horas e dez minutos, agradecendo a presença de todos. 
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RELATÓRIO FOTOGRÁFICO 
Visita Técnica - Rua Barroca no bairro Santa Rita de Cássia 

Data: 05/04/2023 
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Apresentação 

Os vereadores Marcelo Macedo, Manoel Douglas e Adimar Cota, junto a representantes da 

Secretaria de Obras e representantes da Coordenadoria Municipal de Proteção e Defesa Civil 

(COMPDEC) compareceram ao local para verificar a demanda da comunidade e. buscar 

soluções para os problemas expostos. 

Além de erosão no solo em frente a CMEI Santa Rita de Cássia, um lote vego nas 

dependências da creche também foi pauta na visita. 

O relatório fotográfico da visita técnica à rua Barroca, no bairro Santa Rita de Cássia, tem 

como objetivo registrar as irregularidades expostas e o posicionamento dos representantes 

dos poderes Legislativo e Executivo frente à situação. 
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Relatório Fotográfico da Visita Técnica à rua Barroca, no batirro, Santa Rita de 
Cássia. j 

) 

Endereço: Rua Barroca, nº 150, Santa Rita de Cássia, Mariana - MG 

1) 2) 

O ponto de encontro da visita foi a CMEI Santa Rita de Cássia (fig. 1), na rua Barroca. À erosão no 
solo fica em frente à creche. O representante da Secretaria de Obras, Douglas- Rímoli (fig. 2), 
explica que seria necessária uma escavação para retirar a pedra que está dentro d> buraco (fig. 3 
e 4), para que seja possível alcançar a galeria pluvial abaixo do solo. 

Solicitante da visita 

%nissão de Obras Públicas 



Rua de Cóássia, Martiana - MG 

Fotografia: Mariana Hermidas (Comunicação da Câmara Municipal de Mariana) 
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Relatório Fotográfico da Visita Técnica à rua Barroca, no bairro Sánta Rita de 

Cássia. 

Endereço: Rua Barroca, nº 150, Santa Rita de Cássia, Mariana - MG ! 

5) 6) 

OBSERVAÇÕES 

Na entrada da CMEI, há uma boca de lobo ampla (fig. 5). O vereador Marcelo Macedo, presidente 
da Comissão de Obras, argumenta que o bueiro atrapalha a passagem das crianças e apresenta 
perigo para as mesmas, No lote vago ao lado da creche, foram apontados problemas como falta de 
limpgaa, tubulações de esgoto aparente e solo irregular (fiq. 6 a 8). Douglas explica que seria 

fó 1 



necessário o nivelamento do terreno e contenção de esgoto. 

Solicitante da visita Localização Data: 05/04/202 

Comissão de Obras Públicas Rua Barroca, nº 150, Santa 

Rita de Cássia, Marlana - MG 

Fotografia: Mariana Hermidas (Comunicação da Câmara Municipal de Mariana) 
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Relatório Fotográfico da Visita Técnica à rua Barroca, no bairro Sânta Rita de 
Cássia. ? 

Endereço: Rua Barroca, nº 290, Santa Rita de Cássia, Mariana - MG 

9) 10) 

11) 12) 



Além dos problemas apresentados inicialmente, foram encontrados buracos na continuação da rua 

Barroca, próximo à residência nº 290, dificultando o trânsito dos pedestres na rua (fig. 1 a 4). 

Solicitante da visita Localização Data: 05/04/2023 

Comissão de Obras Públicas Rua Barroca, nº 290 Santa 

Rita de Cássia, Mariana - MG 

Fotografia: Mariana Hermidas (Comunicação da Câmara Municipal de Mariana) 


